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安 全 狸 事 會 

第五百二十五次會饑 

— 九 AO 年 十 一 月 二 十 9 星 期 一 午 钹 三 時 在 《 8 妗 成 功 湖 舉 伃 

主 戽 M r A BEBLER (南期拉夫） 

* 席 # 下 開 各 圃 代 表 中 阈 、 古 巴 、 厄 瓜 多 、 

埃及、法蘭西、印度、那威、藓維埃社會主義共和 

阖聯盟、大不列颇及北愛爾蘭聯合王圃、美利堅合 

衆圃、南期拉夫。 

- 臨 時 議 程 

- 通 通 瞜 程 。 

= ( a ) 關 於 台 灣 ( 蹦 摩 麁 ) 遭 受 武 装 侵 犯 的 控 訴 。 

(b )脚於大镎民國遭受侵略的控訴0 

二 ；>£過議程 

主 席 嗨 時 饑 程 現 巳 分 發 理 事 會 各 位 理 事 0 這 

偭 , 程 在 一 個 項 目 下 列 有 兩 個 不 同 的 問 題 第 ― 個 

問題是關於台裨(繭摩薩）遭受武裝侵犯的控訴，第 

=個問題是鬮於大韓民圃遒受侵略的控訴0 

本席用這種方式擬定嗨時饑程，其理由爲本席 

將提議請理事會將這兩個問題，合倂討输。繮個提 

饑有幾個理由0第一,這兩個問題因爲性質相 (y ,最 

有 關 的 當 事 圃 相 同 , 所 & 關 係 極 紫 ^ 切o有 關 當 事 國 

WjE式代表事實上B經表亍了這種會見。 

第二個理由是—個實際的理由，因爲我們巳輕 

邀請同一人士參力DM兩個問題的ttlTo這些人巳經 

到達紐約，我們可以在今天聽到他們的陳述0因此 

我膨爲似宜將兩個問題列於議程的同一項目之下， 

我同時提瞜以這種方式通過璣程，我們就可以決定 

將兩個問題合倂討論o 

Mr MALIK (蘇維埃 f±會主義共和圃聯臧） 

主席對他提出的嗨時璣程所作的解稃,不能令人信 

服 , 其 理 由 如 下 

事實上，今日召開安全理事會，係應蘇聯代表 

圃 之 請 , 俾 得 計 論 一 個 項 目 , 這 躭 是 繭 於 台 獰 （ 繭 

摩薩）遭受武装侵犯的控^：。 

關於第二個項目，蘇聯代表Ml並未提出請求,主 

席却擗它列入。主席lèl然有權將任何問題列入Rg時 

議程,但是蘇聯代表圃在婧求主席於今日召開安全 

理 事 會 時 ， 並 未 靖 他 剁 入 第 r : 項 目 ， 何 主 席 寬 將 

這兩個問題合倂起來，以安全理事會議程遏去所未 

有的方式提出。 

大家都知道第二個間題，卽繭:^大镎民阈遭受 

侵略的控訴，由主席因某種原因稱食第二項 (b )點 

者,自—九五O年六月二十3?日以求,郎巳列入安全 

理事會議程o賅項目係應美圃代表圃之請列入,並探 

用眩代表圃所擬的撐題辭句。當然,蘇聯代表團並未 

同 , 這 種 措 辭 , 從 中 國 外 交 部 長 周 恩 * 先 生 十 ― 月 

十一日來電[S/1898]中也可見中圃入民政府也不同 

意這種措辭。 

但 主 席 角 了 某 種 理 由 , 決 定 將 道 兩 個 問 題 

合倂提出,雖然他此舉並無根據o 

我 B 弒 說 ^ , 鬮 於 大 韓 民 國 遭 受 侵 略 的 控 訴 係 

於 六 月 二 十 五H [第四七三次會議]列人議程。關於 

台灣遭受武裝侵略的控訴却在很久以後，卽八月二 

十 九 日 [ 第 四 九 二 次 會 議 ] , 由 蘇 聯 代 表 M 根 據 中 華 

人 民 共 和 國 政 府 的 求 電 [ S/1715 ] ,提 饞 列 入 饞 程 

的。 

主席現在自作主張,將它們合倂成—個項目0此 

牵毫無理由。主席在他的說明中謂暹種程序符合有 

關當事國的願望 0 

他說的是甚麼當事圃？ 

如果主席所指的是中華人民共和圃中央人民政 

府 , 我 們 當 然 耍 聽 取 骸 政 府 代 表 的 陳 述 , 探 知 他 的 

意見。但g從一A五o年十一月十一日周恩來先牛 

的求電看來，他並無此顔望。事實上，中華入民共 

和圃中央人民政府無意參、加計諭那個所謂麥克阿瑟 

將軍特別報吿害 [S/1884],因;©安全理事會在十一 

月 八 日 第 i 二 O次會議所作的决議[S/18S)2]規定將 

中華人民共和國代表參加所謂朝鲜問題的計输限於 

只參加所謂聯合弒帥部特剁報吿窨的 It l ir ,而這個 

統帥都却是中國人民政府所不承認的0 

該電 [s/i898] mm 

" 我 現 在 代 表 中 華 人 民 共 和 圃 中 央 A 民 " 

府向聯 合 國 安 全 玴 事 會 提 議 齄 於 美 國 政 W 武 

裝 下 涉 朝 鮮 和 侵 略 中 國 的 台 灣 這 兩 個 ^ 題 " ^ 

重 性 而 又 被 & 切 地 聯 系 着 , 安 全 理 事 會 應 將 我 

中 華 人 民 共 和 國 中 央 人 民 政 府 控 ^ 美 阈 政 府 ^ 



裝侵略合^饑案與美圃政府干涉朝鮮問題合倂 

我 再 說 一 次 " 與 美 圃 政 府 武 装 干 涉 朝 鮮 問 題 

合倂計腧",以便中華人民共和國代表出席安全a事 

會計腧闞於台缚遭受武裝侵犯的控訴時,得以同日 

提出關於美國玫府武装干涉朝鮮的控訴o 

道是中華入民共和國中央人民政府的立場,載 

於安全理事會所收到並列爲理事會文件分發的眩攻 

府正式聲明害中。 

但 是 , 主 席 却 自 作 主 張 , 將 過 去 分 別 計 输 的 兩 

捆 項 目 , 合 倂 起 來 , 列 人 齄 程 , 他 提 出 這 種 辦 法 , 說 

s 當 事 圃 之 一 的 願 望 , 他 所 指 的 顦 係 中 華 人 民 共 和 

國 政 府o道 顢 然 與 事 實 不 符 , 因 此 我 們 不 能 同 盲 主 

如 果 主 席 眞 耍 考 慮 中 華 人 a 共 和 國 政 府 的 願 

望,他就應賅將項目的措辭略加改變，躭是採用周 

先生來電中的措辭,將這兩個項目合倂起求,成爲控 

訴美圃政府武裝侵略靭鮮及武裝侵略台灣。暹種合 

倂就是中華A民共和圃政府提饞的合倂方式。現有 

的fig時饞程只是主席個人合併這兩個項目的方式o 

我瞇«主席建饞的方式與中華人民共和國政府建璣 

的方式，並不相同。這就是我捫衡於主席提饞合併 

項目的飽度。 

我還沒有提到自八月一日以來,各代表圃,尤其 

g美圃代表M，反對蘇聯代表圃任安全理事食主席 

後提出的提案 [S/1668] 0 那個規定邀請中華人民共 

和國代表圃^加計論邀個朝鲜問題，這就是說叁加 

射输氇個朝鲜問超,繮就是說袅加計HT美闺武装干 

涉钥觯，與朝鲜人民爲敵的間題。賒去类圃代表阁 

及支持它的代表圃外,沒有人反對這個提案。雖然 

沒有反銜這偭蘇聯提案的合法理由，它却被否決o 

其後蘇聯代表圃提饞[S/1759]邀請中華人民共 

和圃代表參加計HT安全理事會議程所列關,类圃飛 

槻空II中圃铕七的項目 0 但是表决機器又被使用, 

連蘇聯所提有關撿W中華人民共和國中央人民政庥 

所提美國飛機纥襲中國倾+問題的提案,也被否决 

荬國代表圑及追隨它的代表圃不准中荦入民共和圃 

代表叁加那個問題的計输 0 

最後,在臭名四溢的麥克阿瑟報吿眘發表之後， 

蕖圃代表圃於威脅中華人 f t共和阈政府之餘,投菓 

贊成邀請中華人民共和國代表叁加計 iSr那個報吿 

« 0 十 一 月 八 日 [ 第 五 二 O 次 會 鵰 ] 的 决 饞 案 限 定 中 

華 人 民 共 和 國 的 代 表 只 能 參 加 該 報 吿 害 的 討 , d 但 

Ô從 中 華 人 民 共 和 圃 政 府 外 交 部 長 周g來 先 ^ 署 名 

的正式電報[S/1898]看求,賅政府耍求豳力U^IÉ遒 

偭朝鲜問钽，道就是美圃武装干涉靱鲜問題,而不 

僅 是 參 加 WIT 那 個 所 謂 麥 * 阿 瑟 特 坷 報 吿 寄 0 事 資 

萬 像 如 此 o 所 & 並 無 任 何 理 由 通 S 主 席 所 提 難 的 合 

倂方式。 

根據這種理由，藓聯代表m認爲安全理事會鹰 

該開始計输第一個間題，郎"關於台镩(臧摩薩)遭受 

武装侵犯的控訴"o這個問題是蘇聯代表團根據中華 

入 f t共和阈政府致安全理事會的來文提出的o早於 

八 月 底 [ 第 四 九 二 次 會 譏 ] 就 將 它 列 入 理 事 會 瞜 程 , 

但因美國及若干其他代表囲所採取的飽度，迄今尙 

未加以計输o 

到 了 後 來 , 我 相 信 是 在 九 月 底 , 安 全 理 事 會 方 

通 過 决 讒 [ 第 五 o 六 次 會 饞 ] , 逝 請 中 華 人 民 共 和 圃 

代 表 叁 加 那 個 問 題 的 計 腧 0 主 席 適 饞 所 述 現 下 已 到 

紐 約 的 賅 共 和 阈 代 表 M 此 行 的 目 的 就 是 « 此 0 該 代 

表 圑 來 此 參 加 賅 問 題 的 計 H r 0 因 此 , 我 們 鹰 卽 開 飴 

計 输 那 橱 镧 題 , 請 中 國 人 民 政 府 代 表 圃 出 席 , 不 耍 

迎 合 安 全 理 事 會 中 某 某 方 面 的 啻 旨 , 聯 合 拚 湊 ， 利 

用 各 種 手 段 及 詭 計 , 使 中 華 人 民 共 和 國 代 表 逢 加 討 

鹼 麥 克 阿 瑟 報 吿 害 O 問 題 的 真 像 如 此 0 黉 際 上 疆 種 

行 動 並 無 合 法 理 由 o 此 外 , 中 圃 人 民 政 府 也 担 絕 ^ 

加 繮 稱 有 限 制 的 討 鼈 0 繮 可 以 由 周 恩 來 先 生 十 ― 月 

十—日的來鼈中見之。 

實 事 具 在 , 具 像 如 此 。 齄 於 這 種 理 由 , 蘇 聯 代 

表 K 提 議 理 事 會 今 H 會 饞 璣 程 應 該 只 列 一 個 問 題 , 

卽"鬮於台灣遭受武装侵略的控訴"o我們並鹰開飴 

討 論 那 個 問 題 , 不 再 拖 延 0 

主 席 在 請 下 面 一 位 發 首 人 螢 首 以 前 ， 本 席 展 

先對蘇聯代表提出答覆,因爲他昏演說中批評主席, 

甚且指貴主席o 

第 一 , 蘇 聯 代 表 指 出 此 次 會 饑 係 應 蘇 職 代 表 國 

之 餹 召 集 , 計 論 武 装 侵 犯 台 灣 ( 繭 廉 陲 ） 的 控 訴 , 而 

非 I t 鼈 侵 略 大 镩 民 國 問 超 。 道 是 不 鍺 的0耍 求 將 铕 

二個項目列入本次會瞜饑程者是美圃代表豳，因A 

我們上次會饞中，對*^這問題的計論並未完钴 0 

第=，蘇聯代表説蘇聯代表BI不接受酶時議程 

所 載 第 二 項 目 的 措 辭 。 這 是 蘇 聯 代 表 》 的 自 由 , 伹 

是 應 該 承 鵝 它 雖 然 不 接 受 這 種 措 辭 , 繮 種 措 辭 却 不 

是 主 席 杜 撰 的o自 從 開 始 t t l i r朝 鮮 問 題£1求 , 我 們 

的饞程就採用這種措辭o 

蘇聯代表的主耍論摅說本席騸搦中華入民共和 

圃中央人民政府外交部長周恩來先生的要求《>據他 

説 , 本 席 t f 開 會 之 初 會 e 胃 這 位 外 交 部 長 耍 求 將 道 

兩 悃 問 題 合 倂 訂 鼢 。 伹 是 這 並 不 是 本 席 所 說 的 話 , 

Mr M a h k 可 & 査 , 速 記 化 錄 0 本 席 所 說 的 : § e 對 道 

2 



道19佃問趣笮瑭切聊系o周恩來先*的電報％ " » 

mmmm ‧又被埯切地聯系着"，這就是赞成合倂 

道兩捆問超在那個電報及我捫的難程上措辭不 

阀，但:&道也不是本席杜撰的 0 事資上,藓聯代表及 

我們應該合倂討Hr兩 

r議程 

之上，另—ffl問題却宋列娥程,因爲藓聯代表及周恩 

來先生電報提到美國干涉朝鮮這個未列入理事食瞜 

程的項目。主席無權提出這稀項目。 

在 i&通形式問題以後,我麒就這悃問趲的資體, 

再加說明。安全理事會依瓶齄事規朋第三十九條的 

規定,邀蹐中華人民共和圃,道一條中並無關於任何 

B制的規定。邀請中央人民政府的諝柬中所述的文 

件，卽藓聯代表所述的麥克阿瑟將軍報吿害,並非 

瞜程上的單立項目。現在仍然列在嫌程上的問題是 

翻於大稗民國遭受侵赂的控訴。 

蘇 脚 代 表 適 饞 所 作 的 提 耱 會 有 什 麽 結 果 ？ 责 « 

上 , 其 盲 義 « 中 苇 入 民 共 和 圃 代 表 將 不 能 袅 加 醐 於 

翱鲜問艇的任何9tSà,不管賅問題仍用現有措辭或 

任何其他措辭o並且在任何文件中既無其他措辭,躭 

不飴A此時加以審蕺《»蘇聯提饑事實 t將使中華入 

R 共 和 阈 代 表 在 我 們 計 输 朝 鮮 問 題 峙 小 舱 出 席 叁 

Mo我很锒疑這是否能夠有助事會的工作,是 

否能使我們的工作勝利完成。 

因此，本席翻篇我在會議開始時的建璣可以使我 

ffl可£(克服面子問題的困離,並使我們可以聽取中華 

人民共和圃代表對於有關駭國的兩偭問題的 f見。 

Mr AUSTIN (美利墜合衆國）我國政府贊成 

RI時饞程及主席提將（a)及（b)兩個項目合併W 

»的建瞜o事實上，我名列計諭這個問題的發言入 

名單之首，巳餒預備說明本阈的啻見，預備計鼢道 

兩個標題下所包括的—切問題 0 

我羝爲蘇聯代表提出的程序問題會引起浪亂, 

不会法及沒有條理的現象。而我們存計输這兩個問 

趣的資體峙必顇有條理，因爲這個間題關係到人命 

及許多人的华活 0 

我W在安全理事中所求者小是在程序手段方面 

取 得 勝 利 , 我 們 所 求 者 是 正 義 ， 是 正 確 的 ^ 斷 0 道 

m偭 標 題 下 包 括 許 多 極 « 嚴 重 的 控 訴0依 照 璣 事 規 

則第三十丸條，被邀â&加者並小銮加制訂驟稃的工 

作，安全理事會中也沒有人有權單獨以一個針割或 

mm,爲依照第三十A條邀蹐求的人左右安全斑車 

嫿些太太先*w被繭出席所根據的第三十九條 

規定 

" 安 全 理 事 * 得 邀 請 其 所 靱 《 逋 合 之 秘 寄 

豳 人 譴 或 其 他 人K供 給 佾 報 , 或 就 審 奄 理 事 畲 

職權範園内之事項提供他種協助o" 

他們是以"其他人員"的脊格來的o 

審議的題目鹰由安全理事食自行決定,不能由 

皲邀出席的人決定，他們的意見及願望，不Ifir是他 

們自行提出或刖人代《提出的，均不能左右理事會 

嗨時讖稃係依照第七條第—項的規定,照通常 

所探方式擬定。賅項規定 

"安全理事會每次會議之臨時讒事日程應 

由 害 長 擬 成 , 並 f t 安 全 理 事 會 主 席 核 定 0 " 

此集就县照此辦理的0主席應藓聯代表之請,將 

項目之一，入讒程，他又應獒圃代表之請,將另一 

個項目列人璣葙o 

我請安全理事會注意現有的程序情勢o理事會 

待决的問題是有繭麥克阿瑟報吿《的聯合決讒草集 

[S/1894],攉個報吿寄在此閬計論飩粹程序問題時 

却 横 遭 汚 蔑0這 就 是 安 全 理 事 會 待 辦 的 事 項 , 別 無 

其他o因此,照理說來,並依照議事規刖第十條的規 

定,安全珅事會應該遒行計输這悃問題。 

暹兩個標題下包括了若干其他問題,其中也有 

mm台搏遭受武装侵犯的控訴,其應賅合倂與否,須 

看阀題的性晳而定o它不因這些人說整個問題應在 

—個標題下審饞而定，這躭是他們在十一s十一日 

由中華人民共和圃中央人民政府外交部長周恩來先 

署名的來文[S/1S98〗中的意思0我引述來文如下 

" 我 現 在 代 表 中 華 人 R 共 和 圃 中 央 人 R 政 

府向聯 合 國 安 全 理 事 會 提 讒 缗 於 美 圃 政 府 武 

装干涉朝鲜和侵略中國的台搏道南個間題的厳 

重 性 而 又 被 ^ 切 地 聯 茅 着 , 安 全 理 事 會 應 將 我 

中華人 f t共和國中央人民政府控訴美圃政府武 

装侵略台灣讒案與美國政府武装干涉朝鲜問趣 

合倂射^，以便我中華人民共和國代表出席安 

全理事會計諭'控訴武装侵略台灣"一一這八個 

字附有引號,伹a我小知是何處引來,因爲我並 

不知遒有繮一個項g—一"譏案時,得以同時提 

出美國政府武装干涉朝鮮問題,賁爲茧便o" 

其後,我們看到這一悃瓛蘇聯代表之靖， 

安全理事會文件印製分發,其撐題爲 "一九五o年 

十一日十四日蘇維埃耻會主義共*國聯sa代表爲轉 

珐一;*i五o年十一月十—日中華人ft共和圃外交部 



的文件S/1902 o 我引 

"隨函 IW8十一月十一日中華八民共和圃 

外变部發首人就所謂麥克阿瑟特別報吿害及荬 

圃 代 表 M r Austin在安全》事會會議中所作截 

明事，發表«明害的全文，並請將該茧明睿列 

« 安 全 理 事 會 文 件 分 發 。 " 

我所引述的函中所謂的明寳B經分錄W事會各 

位理事o這佃文件有人署名嗎？也許爲了某種原因沒 

有人署名。但是我*着爲人處世的正道，以及我的 

思想方法,雖然它沒有周恩來或中共政權的其他代 

表署名,我仍然躕這個聲明畲不是冒名僞造的。在 

我未知*Ë確係僞造以前，我信賴Mr Mahk,假定這 

不县他的蘑明睿而是中共政權的截明害。但&這個 

攆明書是否到此地來癍供撩報的人所發,或者是否 

蘇聯的手筆，對安全珅事會均無闕係。我認爲毫無 

關係 Q 

如我所述，嫿個聲明寄雖然無入署名，我們假 

定 它 確 是 M r Mahk所說的東西,它的內容是甚麼 

呢 ？ 我們看到令人驚異的供狀，中共干涉朝鲜的供 

狀。 

在我看到這個供狀時，我就想到英W從前&克 

倫威爾時代習慣法中的一種辩 IP方式。-個被^毆 

打 IPo他到法庭來驟扉，伹將罪行說輕。他說"我 

輕輕地把手放在他身上"。這個聲明書就是如此。它 

的含義是承憨所述的事實。 

我請理事會注意它的措辭。我不預備引讀文件 

S / 1 9 0 2 全 文 , 僅 擬 引 述 其 , 有 關 遨 個 供 狀 的 部 

i»o其第一部纷如下 

" 中 圃 人 f t 激 於 義 憤 , 願 援 助 朝 鲜 人 民 , 

反抗美圃侵略,是完全合钾的和正義的行爲0" 

其後又自供如r» 

"援朝抗美正是爲了保家衞國。因此,中圃 

人R這種志顔按朝抗美的表示是完全合钾的o" 

全段都是這種千千萬离軍入志願出戦的高調。 

其後又自供如下 

" 中 圃 A 民 永 遠 小 能 ^ 記 朝 鮮 人 民 用 吉 願 

的行動援助中國人a革命 igi j爭的俠義行爲,朝 

鮮 入 民 不 僅 參 加 了 中 國 人 民 的 解 放 戦 ^ , 而 且 

還逢加了一 丸=玉至—九二七年中國人民的北 

伐戰爭，一A=七至一丸三七年的七地革命戦 

爭，一丸三七年茧一A四五年的抗u戰爭。在 

中國人民革命的四個階段中,朝鲜人民始終站 

在中國人民一起，m後m, ^ 打 倒 帝 國 主 義 

和 封 建 主 義 的 反 勘 勢 力 而 鬥 爭 0 現 朝 鲜 人 民 

處 於 美 圃 侵 略 者 的 血 腥 屠 殺 之 下 , 中 圃 A 民 戚 

同 身 受 ， 不 能 置 之 不 》 , 乃 是 理 所 當 然 的 0 " 

Mr MALIK (蘇維塽社會主義共和闺聯盟）程 

序問題。 

主 席 抱 歉 得 很 , 本 席 不 能 讓 藓 聯 代 表 以 程 序 

撖钽阻捶一鴛演說o 

Mr AUSTIN ( 美 利 堅 合 衆 國 ） 這 位 先 牛 耍 提 

出否睇嗎？我耍雠镜引讚這個文件。 

Mr MALIK ( 蘇 維 埃 砒 會 主 義 共 阈 聯 盟 ） 用 

不着引述璣事規刖。我們全郴很^悉。伹是我耍锥 

出—個释序問題c 

Mr AUSTIN ( 美 利 堅 合 衆 阇 ） 這 個 稃 序 問 題 

钹重耍，因爲我們如果遵循常軌,依照規則及我捫虜 

母 事 務 的 慣 例 處 理 我 們 的 事 務 , 我 們 躭 可 以 對 許 多 

T年牛命所繋的問題達致合琊的及公正的决瞜，否 

則^們所得到的只是混亂o 

我 耍 說 明 這 兩 偭 項 目 通 予 合 倂 , 所 有 這 些 事 項 

均濂計論，因爲所有各點均與同一事件有關o 

中國共產黨已fS承靱他們下涉朝鮮了一一我不 

說"侵赂",在尙未聽取充分情報及有所決議以前,暫 

時稱之《"干涉"。我再引讀文件S/1SKJ2 

"中圃人民吉願援朝抗美的正義表示,眛然 

是 如 此 合 理 , 如 此 合 乎 正 義 , 如 此 光 光 明 正 大 

而無可指摘，中國人民政府"一一現在說的是 

政府了一一 "躭沒有任何瑚由阻止他們吉願前 

往朝鮮，在朝鮮民主主義人民共和阈政府的指 

撣之下叁加朝鲜人民反抗美阈侵略者的偉大解 

放戦，o" 

這 一 套 " 血 腥 的 侵 略 者 " 的 老 調 很 熟 悉 , 是 不 

是 ？ 這 不 像 是 我 過 去 聽 過 的 老 調 嗎 7 

我現在所耍叇的一段諾锒是我們中阈朋友說的 

話嗎？ 

"侵略者的醜惡嘴臉是永遠掩蓋不了的o中 

朝 兩 阈 A 民 堅 决 买 求 美 圃 侵 略 者 及 其 弑 兇 們 

收 起 它 那 侵 略 的 長 矛 , 撒 ^ 其 侵 赂 軍 。 侵 略 不 

停 Jt , 反 抗 侵 略 的 鬥 爭 ë 絕 小 會 停 止 的 o " 

我想我巳經提出了合理的珅由，照嗨時譏程的 

規 定 , 同 時 審 讒 這 兩 個 問 題 。 爲 了 正 義 和 合 珅 的 程 

序 ， 我 促3f安 全 鉀 事 會 各 位W事 , 負 有 决 定 甚 麼 題 

目應予W論的重大責任的各位理事,支持負有擬訂 

酶呤璣程的蛾責的主席及秘書長的立場,並拒絕接 

受蘇聯代表提出的理由。 

Sir Gladwyn JEBB ( 英 聯 王 國 ） 我 贊 成 主 席 的 

建 議 , 照 文 件 所 載 方 式 ， 通 過 議 程 0 據 我 所 了 解 的 



佾勢,中華人民共和國中央人民政府代表圑具有全 

權 ， 依 厢 A 月 二 十 丸 日 [ 第 五 o 六 次 會 議 所 發 ] 出 邀 

請 的 規 定 , 來 此 計 論 台 灣 問 題 o 因 此 ， 該 問 題 顯 然 

必舞列入本日饑程之内o 

但 舉 如 我 們 大 家 所 知 道 的 , 其 後 朝 鲜 方 面 又 有 

重大發展，顳然可見牝京政府雖然小是正式干涉,却 

也以武器及人員積極支助北朝鮮的侵略者o中華人 

民共和國中央人民政府固然堅持這些人是*願軍。 

但是不管他們是否確係志願軍，顳然與正式軍隊並 

無分別，茧少這是我們聯合阈聯合統帥部的,見。 

安全理事會鏟於這種撩勢,自然耍請中央人民 

政府代表â加計論在事實上是新發生的佾^，這就 

是聯合國聯合統帥部特別報吿睿 [S/1884]中所揭 

露的北]?政府的干涉行爲。因此就於十一月八日發 

tti邀請o我們也知道中央人民政府拒絕接受邀請,其 

理由爲它不承憨聯合銃帥部，因之也不能承認這個 

特剁報吿害o 

但 县 , 我 深 信 安 全 理 事 會 不 成 問 題 地 願 乘 中 央 

人R政 府 代 表 在 此 地 的 機 會 , 針 醣 這 個 不 用 我 多 說 

大 家 都 知 遒 對 世 界 和 ^ 極 關 重 耍 的 嚴 重 問 題 0 如 果 

能夠將這》憫項目的範圜放寬,不僅限垆麥克阿葸將 

軍的特別報吿窨,我全然可以同意，雖然理事會各 

位理事都知道我是反對蘇聯原來所提應請北京政府 

代表逢加朝鲜問題一般W論的建議 [S/1889]的。 

我相信也町以說當初ê我請安全理事會以中央入民 

政府現下所反對的方式,限制邀請的範圍的。 

但是我所說的話4能解釋爲照主席的建璣通過 

mm,就等於承憨中央人民政府的代表在我們計isr 

有關大韓民國遭受侵赂的控訴的任何項目時,有參 

加計賒的當然權利o 

安全理事會可能一一我小是說不能，而是說可 

能一一在我說的情^下，希望他們參加討！&。但是 

我認爲搔否希望他們叁加，主耍地將依他們對這個 

最重耍的干涉問題的最後態度而定。在提出這個保 

&之後，我毫無暹疑地贊成主席的提議 0 

歸 根 究 底 , 我 認 爲 安 全 理 事 會 所 耍 作 的 , 小 但 

县制止現在遠束方面因北朝鮮當局無理侵略引起的 

戰爭，而且也县力求ffl it"在其鄰近各地發牛任何其 

他戰爭,這是毫無疑義的。所謂侵略台灣(繭摩薩） 

的間題很難與這偭急迫的朝鮮問題分開。正如美國 

代 表 適 饞 所 說 的 , 中 央 入 民 政 府 也 承 這 兩 個 阀 題 

有竑切的聯系。 

如果耍照藓代表適纔所說的,謂不能請中央人 

政府代表參加計論標題爲"關於大镎民國遭受侵赂 

的 控 訴 " 的 項 ^ 因 爲 賅 政 府 不 承 認 有 繮 種 侵 赂 慵 

事,而認爲這個項目的撐題應爲"美圃干沙朝鮮"或 

這一類的話,我鵝這是最不堪的無聊穿憨。這種嗨 

度未免無賴。事實上，我們如果眞耍相信這種說法, 

我們就必須假定蘇聯代表在計論這個關於"關於大 

韓 民 國 遭 受 侵 略 的 控 ^ " 項 目 時 , 也 不 能 出 席 。 伹 

是他A最初缺席（我相信他茧今追侮）之後，雖然 

他反對這個項目的撐題，却有許多意見螢表，並無 

爲難之處。 

因此，我深信安全理事會將以近乎一致同*的 

菓數通過這個嗨時議程,藉此説明它的穿旨是當機 

立斷,統鏵全局，採取高明適當的行動，撲滅戟爭 

的的兒焰，奠定永久和平的基礎。 

Mr MALIK (蘇維埃社會主義共和國聯盟）我 

們必須把這個間題撟淸楚o我將力求簡短。主席說 

第三十九條並不限制#加的範園。這是小錯的，但 

是 理 事 會 於 十 — 月 八 日 通 過 的 决 議 案 [ S/1 8 9 2 ] 却 

限制中華人民共和國僅參加^瞼麥克阿瑟特别報吿 

書。英聯王國代表今日也證明此說o 

現在主席及美國代表却說中國政府自行提議這 

痏個問題應予合倂。事實是它提議的合倂是採用美 

圃代表所 fô議者以外的方法 0 美國代表庳用^針，他 

想以合倂兩僩從來沒有合併過的問題的方法,強迨 

中華人民共和國代表計瞼麥克阿瑟報吿睿o 

請 問 美 國 代 表 誰 看 小 出 這 個 每 一 個 入 

都 看 得 出 。 爲 什 麼 耍 用 這 種 跪 計 呢 ？ 美 國 代 ^ 自 己 

投 惠 反 對 我 所 挹 [ 第 五=0次 會 議 ] 邀 謌 中 華 入 民 共 

和國參加朝鮮間題的計lâr、美國武装干涉朝鮮的計 

論的提議o他投袅反對,猓在又假装贊成。十一月八 

日 的 决 議 案 大 家 都 很 ^ 悉 , 我 不 用 引 述o t 限 制 逢 

加 的 範 圍 , 我 們 反 對 這 種 限 制 , 並 提 出 抗 議 。 

主席說蘇聯代表M採取小准中華入民共和圃â 

加的態度。繮是小確的。我們贊成充分參加,並且 

自八月一日W來就爲我們這種主張奢鬥。反對充分 

逯 加 者 是 主 席o他 贊 成 限 制 參 加 範 圍 , 我 們 反 對 限 

制 0 現 在 的 情 ^ 欤 是 如 此 。 

主席說蘇聯代表颶提饑召開今天的安全理事會 

會議,並且提出了武装侵犯台灣(繭摩薩）的問題，遨 

是不錯的0旣然如此,爲什麼會有第二個項目,那個 

主席及美圃代表團企圖與第一項目合倂的項目呢' 

有什麽理由耍合倂這兩個問題呢？主席可W將任何 

項目列入議程,他有這械權利，安全理事會任何代 

表W也有權將任何問題列入議程。但是爲什麼耍用 

這種詭針，合倂兩個項目,強分中華人民共和阃代 

农ItHr麥克阿瑟特別银吿害呢？ 



主 席 饑 程 並 未 列 有 道 ― 個 項 目 。 { & 县 在 事 

會通過十一月八日決曦案時也沒有這偭問題。理事 

會却通過了決饞案,限制參加的範園 0 我當昤就说同 

意與否，應A中圃政府决定0我贊成邀請中圃中央入 

R政府代表充分袅加計腧而非有限制地參加ft输o 

情勢如此,問題也很明白。蘇聯代表m倚議列 

入武装侵犯台灣的項目。我們應該ttUr繮個問題。 

從中華人民共和國中央人民政府的來電看咪， 

中國代表圑（卽該玫府代表)受有全權,參加討論這 

個問題o他顯然沒有暹種權力Wlr麥克阿瑟特刖锒 

吿寄,因爲周悤來先牛於其十一月十一日電報中說 

他的政府决不袠加釘 lr賅報吿寄。這是很明顯的o 

因此，爲不再使問題更趨钹雜針，我現在暫小 

答覆美圃代表的任何言输。我到呤候自將答覆，現 

在却不顔再浪費時間作程序W输。我只耍吿訴他ff i 

呼 大 叫 , 發 神 經 , 敲 詐 , 都 不 能 爭 取 任 何 人 或 嚇 住 任 

何人。因此,我們不^探用任何敲詐手段，而應沈靜 

地計諭》事會譏程所列的«目。一個人小能同昤一 

方面高談愛好與&誼，一方面舞拳威脅。但是美國 

代表在髙談其對中國人民的愛好與A誼時，却正是 

如此。這種話是不値得重視的。 

因此我建瞜我們列入蘇聯代表圑提議的項目、 

這就是武装侵犯台灣的問題。如果美國代表1«耍列 

入其他項目,譲它列入好了 。但是沒有任何理由將我 

們的項目與任何其他項目合倂。這種合倂是一摑詭 

計，意圖強迫中阈代表国參加計输麥克阿瑟特剁報 

吿害。嫿是我的了解我也未見它能有任何其他J5?释。 

Sir Benegal N RAU ( 印 度 ） 我 對 於 理 事 會 璣 

程（b)分項的確赏範圍不大淸楚o按胩現有的指辭， 

(b)分項的標題是"關於大韓民國遭^侵略的控HF"。 

從 主 席 & 開 會 之 初 的 說 明 中 看 來 , 我 所 得 的 印 

象 是 他 豳 爲 道 種 措 辭 可 " , 隹許計输任何睇於武装干 

涉 朝 鮮 的 反 控 訴 。 因 此 , 表 決 這 個 問 題 以 射 , 我 

耍 婧 主 席 裁 定 ( b )分 項 的 措 辭 是 否 足 夠 廣 泛 , 町 以 

容許酎論北芽政府代表可能耍提出的武裝干渉朝鮮 

的反控訴 0 

主 席 本 席 願 對 適 饞 提 出 的 問 題 略 作 答 覆 。 我 

瞇爲難程所載項目的範圍包括整個朝鲜問題,理事 

會任何—位^事或任何有關國家代表均可螢表其對 

於朝鮮間題的意昆。 

理事會各位理事所發表的意見大有小同,我靱 

«遒邀垒加的任何代表幽也癱該有權發表其意見。 

« 避 免 再 說 ̶ 次 起 見 , 本 席 耍 指 出 蘇 聯 代 表 在 

他的第-次發言中，除去重述原有的H!由外,提出了 

—個新的控訴,說主席的目的是強迫中華人民共和 

阈 代 表 圃 討 腧 麥 ? 阿 瑟 將 軍 報 吿 寄 0 這 顯 然 啻 

地 解 釋 我 的 行 動 , 因 爲 蘇 聯 代 表M所 提 邀 靖 中 華 入 

民 共 和 阈 代 表 的 決 議 草 案 [ S/ l 8 8 9 〗 包 括 螌 個 朝 鲜 

間 題 , 麥 克 阿 ^ 將 車 報 吿 害 的 計 論 並 沒 有 除 外 。 

因 此 , 如 果 我 們 通 遇 現 有 的 議 程 ， 我 們 的 情 勢 

就與通遏蘇聯決饑草案一樣。這個譏程的筘園包括 

齄 個 朝 鮮 問 題 , 與 藓 聯 决 議 草 案 一 樣 。 

它對中举人民共和國代表Rfl所有的遯力，絕對 

小會比採用蘇聯代表M所提方式發出邀et者爲強。 

因 此 ， 本 席 只 能 得 到 一 個 論 , 這 就 是 蘇 聯 代 

表反對齄取嗨邀來此的代*_瑚的陳述，其目的只是 

横牛枝節。 

输 到 程 序 問 題 , 蘇 聯 對 臨 昤 譏 程 提 有 一 個 修 正 

案,規定第二項目小應包括兩段，只應有一段,m 

« "關於台灣(輻摩薩）遭受武装侵犯的控訴o" 

安全珅事會應胲表决這個修正案。 

Mr MALIK (蘇維埃社會主義共和圃聯盟）主 

席的所有論據均以蘇聯决镞草案業經通過的假定爲 

根 據 , 伹 是 它 並 未 通 所 通 過 者 是 限 制 參 加 範 幽 的 

十一月八日决镞案[S/1892]。主席的廨釋是說這個 

决 皲 案 巳 被 撒 銪 , 小 A 存 在 喁 ？ 我 能 作 如 此 解 释 嗎 ？ 

主 席 第 一 黝 , 主 席 小 能 撖 銪 决 讒 案 ， 第 二 點 , 

蘇 聯 代 表 M 貧 投 菓 贊 成 這 個 决 譏 案 ， 第 三 點 , 它 是 

今日提到這悃決議案的唯一代表幽。我所提出的酶 

時饑稃中1末提到這個决譏案o 

本 席 提 饑 現 在 表 决 , 程 。 

Mr MAL IK ( 蘇 維 埃 社 ^ 主 義 共 和 圃 榔 盟 ） 抱 

歉得很,我又耍發言o主席及Ï«P事會各位理事都知道 

中 荦 人 民 共 和 蹒 政 府 因 爲 有 這 個 决 璣 案 , 並 知 其 內 

容 , 所 以 拒 铯 毖 加 主 席 所 耍 強 迫 它 計 論 的 問 題 

主 席 說 他 小 能 撒 銪 決 璣 案 , 此 話 小 錯 o 决 議 案 

仍然存在,周J@來先牛十一月十一日電報也在。撩 

勢 如 此 , 事 實 如 此 。 我 們 爲 甚 麼 小 正 視 事 實 呢 ？ 主 

席說這個項目的範圍廣泛。但是因爲有這個决議案, 

安 全 》 事 會 任 何 剁 事 可W對 中 阈 代 表 說 " 不 成 ， 你 

# 加 討 論 W 須 受 十 一 月 八 日 决 議 案 的 限 制 ， 只 能 * 

加針論麥克阿瑟報吿睿"o 

因 此 , 我 " 缵 着 重 指 出 因 爲 有 嫿 個 决 議 案 存 

在 ， 我 們 如 果 小 顧 賁 事 , 熵 大 項 目 的 範 圍 ， 一 方 面 

仍便决饑案所規定的限制有效，我們就會造成R常 

的情勢。 

在 這 種 l f《T， 中 華 人 民 共 和 國 代 表 在 受 有 限 

制！^參加辩論,鱿與周恩來先生十一月十一日蜇银 

[S/1898]的內容小符o 

事 資 如 此 , 如 果 主 席 小 顧 事 實 , 那 是 他 的 事 o 



主 席 ‧ 我 切 都 根 洧 楚 0 我 只 耍 摺 出 块 ^ 

合 併 射 》 第 = 項 目 的 " ） 點 及 ( b ) 點 並 不 是 說 每 

一入必須兩點全都睐到。如果蘇赚代表不邇睐 (b ) 

點 , 如 果 我 們 還 沒 有 見 面 的 代 表 顔 意 銥 那 一 點 ， 

他ff !完全有權不眯,安全理事不能珐^他們發曾。 

Mr MALIK (蘇維埃瓧會主義共和圃聯盟）道 

就县我提瞜我們雎該只計鼈一個項目,然後再計諭 

其他項目的理由o 

Mr AUSTIN (獒利堅合衆阈）抱歉得很，我又 

要發酋,但是我fig爲此閱的計酴需耍我們簡短地說 

明我捫對愴勢的了解。安全 f l i事會於—九五o年十 

—月八曰通過^te議案依照饑事規刖第十:s條的規 

定,邀蹐牝京政權遺派代表出'席安全 ï ï事會對聯合 

SS朝 鲜 統 帥 部 特 別 報 吿 寄 [S/1884]的 計 鼢 0 我 憨 

« @ 摑 邀 請 只 有 一 個 合 珲 的 解 釋 , 這 躭 是 依 照 第 三 

十丸條的規定,牝芽政權被邀在理事會 f tUr特刿報 

當然，它在十一月十一日柃我們一個電報,m 

它不答a這個邀蹐 [S/1898] 0 但是它後來又饯表— 

ffl聲明[S/1902],答覆這個邀請o它當然不舱以一 

個 寄 面 答 覆 到 此 地 來 , 希 望 沒 有 人 提 出 問 題 , 希 望 

全艟接受*Èo安全理事會可以照它自已的意St t l r 

i t佃問題，以此m的陳述與安全理事會據有的其他 

躞據相比IKo 

特剁银吿寄的主題是中共軍隊干涉朝鮮事件。 

蘇聯政府及北京政權儘可瞇聯合就帥部食非法，認 

它 的 報 吿 害 不 値 得 考 盧 , 但 是 這 却 4 能 改 豳 中 共 干 

涉 6 ^ — 件 事 實 , 道 悃 事 實 巳 在 我 適 纔 提 請 注 盲 的 

丈件中由北京政權公開承靱，它也小能限制安全 

事食計論英聯王圃代表很正確地稱爲"對國傺和平 

及安全的威脅"的權利oïi事會可以用它所憨爲適宜 

的任何方式，在任何議程項目下計諭這個問題。這 

完全由理事會决定。北京代表有權就任何此項間題 

向理事會提出佾報o他們也可以改豳他們的態度。 

Mr MALIK (蘇維埃社會主義共和國聯盟）我 

們雎然花了兩僩半4時存程序討输上，蘇聯代表M 

靱«道個9tHr却是有益的，因爲美圃代表在適饞的 

陳 述 中 攆 了 牌 , 暴 露 了 他 的 官 圖0 

他的立場主耍地是限制中華入民共和圃代表參 

加討論的範圈。不管他最初那一篇道貌岸然的演說, 

想造成另一種印象,現A却坦白地自承美阖代表豳 

的目的是琅制中華J 

討腧，以麥阿瑟特別報吿害爲限。 

蘇 聯 代 表 M 所 力 爭 者 正 是 此 SSo 它 K 爲 道 可 « 

造成一個反常的佾勢,這種佾勢é不能接受的《»它 

指出道躭是將朝鲜問題附在台灣簡題褢面作A (b) 

道 就 是 蘇 聯 代 表 阁 反 费 這 種 > ^ 的 理 由 ， 從 时 

腧 雜 過 中 可 " 明 顯 地 看 出 美 圃 代 表 圃 的 具 正 目 的 

是 強 迫 中 華 人 民 共 和 圃 代 表 â 加 酎 論 麥 瑟 锒 吿 

寄,並且依照十—月八日決議案的規定，限制其s加 

的筘圍。 

無asr如何，這是我對美國代表陳述的解释。 

正因«有齄於這一切考慮，有齄於這個程序討 

諭的袪果,蘇聯代表圃堅持關於武装侵犯台镩的項 

目庖耸首先計論的項目，應該列爲理事會議程的第 

—項目，如果有人耍列入其他項目，赏然可以列入O 

安全理事會所有各位理事都有權列入他們所耍列入 

的 項 目 , 堅 持 耍 求 加 以 計 

Sir Gladwyn JEBB (英聯王國）我在—點上同 

意蘇聯代表的苜見，道就是這種冗長的程序問題計 

諭 並 非 全 無 益 處 0 這 種 計 賒 時 常 有 好 處 , 因 爲 茧 少 

*È可以暴露安全理事會各位代表任何發首及提案所 

* 的 真 正 目 的o 

我認爲蘇聯代表對這個問題的飽度及其對程序 

問超的雄辯的一個動機是想叫人相信此間對中華人 

民共和圃中央人民政府有某種陰 lt，使它的代表在 

出席理事會時不能劐他們最關切的問題,發表他捫 

的意見o這是完全小確的。 

據 我 看 來 , 椅 勢 非 常 淸 楚 。 我 們 確 , 邀 牝 京 政 

府的代表來參加計論一偭特殊問題，道躭是麥克阿 

瑟將軍的银吿害，這個報吿寄當然是關係到北芽政 

府干涉朝鮮的事 0我們請它參加計Hr這個特殊問題o 

拮果如何呢？它担絕袅加這個特殊問題o 

我們現在如何呢 ？ 我們說"也好,如果這個計讒 

正式以這個特殊問題爲限，作就个願叁加。所以如果 

你 能 參 加 , 你 可 以 有 完 全 自 由 , 就 整 個 朝 鮮 情 勢 , 雷 

所欲首o"這就是照文件所載方式列入議程第=項目 

( b ) 分 項 的 目 的 o 他 們 町 以 有 完 全 自 由 , 就 整 個 朝 

鲜 問 題 , 首 所 欲 言 。 

我 想 我 可 以 代 表 安 全 理 事 會 大 多 數 理 事 說 就 

我們而首,我們對目前情e«中最重耍的事項最爲關 

切，這钛是干涉的事項,我們當然耍集中計鍮這— 

點 0我未見我們有任何不應集中針諭這―點的理由《 

這县理所當然的事o 



因此，我靱爲沒有再行拖延的必耍o我們事资上 

是修正原來對北京政府發出的邀請。我靱爲修改後 

的邀請是符合它的顔望的，闼爲它一曷地說朝鲜的 

—般情勢與關於台灣(繭靡薩）遭受武装侵犯的控訴 

县 分 不 開 的 o 饑 程 中 所 提 饑 者 正 是 如 此 , 這 就 是 繮 

雨個項目應賅合倂計論。我提議我們不再拖延，將 

道锢問題付表決o 

Mr MALIK (蘇維埃敏會主義共和圃聯盟）蘇 

瑯 代 表 圑 靱 爲 在 十 一 月 八 日 決 議 案 尙 未 撒 銪 以 前 , 

不 管 在 此 間 有 任 何 陳 述 , 情 勢 不 能 有 所 改 變 。 

因此並無任何钾由町以同 f英聯王圃代表所謂 

佾勢巳有改變之詖。該決議案並未橄銪，倚勢仍舊 

未趣o 

主 席 酶 時 議 程 的 蘇 聯 修 正 案 業 巳 擬 就 。 ^ 席 

現 在 宣 讃 一 次 ， 以 免 驟 會 , 並 且 乘 此 决 定 我 的 了 解 

S 否 正 確 。 

賅 修 正 桊 提 , 以 一 個 項 目 代 替 第 二 項 目 下 所 列 

的兩個分項。這個單一項目讀爲"關於台灣（繭摩薩） 

遭受武装侵犯的控訴"o 

Sir Benegal N RAU ( 印 度 ） 我 在 此 時 發 言 , 

非 常 抱 歉 。 伹 县 我 不 大 了 解 我 們 現 時 的 撩 形 , 所 以 

不得不發言。我向主席提出一個很簡單的問題合胖 

這 兩 個 項 目 之 後 , 能 否 使 北 京 政 府 代 表 & 3 鼢 武 装 

侵略台灣的控訴昤也可提出武 > 装干涉朝鲜的控訴？ 

我提出這個問題,因爲這正是北京政府所耍求的,這 

可以從中華人民共和圃中央人民政府外交部長署名 

的 文 件 [ S / 1 8 9 8 ] 最 後 一 段 中 見 之 。 

主 席 我 已 弒 對 印 度 代 表 提 出 的 問 題 答 復 過 一 

次 0 我 說 我 餽 爲 安 全 珅 事 會 所 有 各 位 琊 事 或 應 邀 

參加會議的各國代表,均BT就^程所載各項問題,自 

由 發 表 ^ 昆 。 朝 鮮 問 題 旣 然 列 問 議 程 , 關 於 大 镎 

民國遭受武裝侵略的控訴"的標題下所錄表的盲見 

氇然屬於該項目,我們聽到安全理事會一位理事在 

議 席 t 所 發 表 的 這 種 , 見 , 也 很 小 ^ 。 

請 問 印 度 代 表 ， 本 席 的 答 覆 是 否 满 # 0 

Sir Benegal N RAU (印度）满啻。謝謝主席。 

主 席 現 在 請 表 决 本 席 已 經 宣 讀 兩 次 的 蘇 聯 修 

正案。我«安全理事會所有各位理事對此均極明瞭。 

皋手表决，結果如下 

, 成 肴 蘇 維 埃 社 會 主 義 共 和 國 聯 邇 。 

反 對 耆 中 圃 、 古 巴 、 法 蘭 西 ， 那 威 、 大 不 列 

颠及北愛蘭聯合王國、美利堅合衆國、南期拉夫。 

柰 椹 * 埃 及 、 厄 瓜 多 、 印 度 , 

銥 像 正 箏 經 W 七 孚 對 — 票 否 } * , 奪 锒 t 三 , 

主席我們只有一個藓聯提出的锋正案,mm 

否 決 , 我 就 認 爲 瞜 程 B 經 : * ! 過 o 現 《 我 們 進 行 瞜 程 

第二項目的工作o 

Mr MALIK ( 蘇 維 埃 砒 會 主 義 共 和 國 聯 盟 ） 我 

提出抗齄，並且耍求將抗議載入本次會譏耜錄。 

主 席 准 予 載 入 紀 錄 o 

議il通遇o 

三（a)蘭於台灣（躕摩薩）遭突武裝侵 

犯的控訴。 

(b)蘭於大镩民國遭受侵略的控訴。 

主 席 依 照 理 事 會 的 决 饑 , 本 席 諝 中 華 人 民 共 

和 國 中 央 入 民 政 府 代 表 就 理 事 會 饑 席 , 參 加 審 議 , 

程第二項目。 

應 主 席 之 鯖 , 中 举 人 ^ 乒 和 阖 中 乒 人 风 玫 讶 W 

表伍^榷铳理亊會議席o 

Mr MALIK (蘇維埃社會主義 f ttt國聯盟）我 

想 主 席 所 指 的 丸 五 o 年 九 月 二 十 九 日 [ 第 五 o 

六次會議]的决議， 

主 席 蘇 聯 代 表 旣 然 提 到 那 個 日 期 , 我 們 也 可 

以提到另一個日期，這就是六月二十五日。依照賅 

R [ 第 四 七 三 次 會 璣 ] 所 作 決 饑 , 我 們 ^ 南 朝 鲜 代 表 

就 f i事 會 議 席 0 

應 主 席 之 請 , 大 韓 风 阖 代 表 怵 東 稷 钛 安 全Œ事 

會議席。 

主 席 本 席 看 到 中 華 人 民 共 和 國 代 表 耍 求 發 

首 。 但 是 在 早 幾 天 以 前 , 美 國 代 表 就 首 先 報 名 , 耍 

求 螢 首 , 我 ^ 須 先 靖 他 發 言 O 

Mr AUSTIN ( 美 利 堅 合 衆 阖 ） 主 席 先 生 

Mr MALIK (癍維埃社會主義共和國聯盟）我 

提出程序問題。 

主 席 是 的 ， 伹 須 得 發 言 A 同 窗 o 在 這 — 個 月 

中 , 本 席 ^ 循 許 多 位 任 主 席 的 代 表 所 遵 循 的 償 例 , 在 

有人發言時,不猜任何一位代表^程序問題發賃o我 

們是一個政治機構，我餺耸每—位發言人均應有機 

會 陳 述 他 的 畲 見 , 不 在 中 ^ 受 阻 0 我 巳 經 多 次 拒 絶 

讓任何一位代表在別入發言時提出程序問題。我相 

信 蘇 聯 代 表 今 天 是 第 — 次 遇 到 這 榑 淸 事0我 在 我 右 

手第二位代表《阻搔蘇聯代表發首時,也梂用同樣 

的辦法。 

Mr MALIK (嗨維埃fftfc會主義共和圃聯盟）讒 

事規刖中沒有這種規定<> 譲我《t程序問題發言與否， 

應由主席决定，我小乂聽命於任何發首人。主席負 

貴主持會譏，我要求他准我就程序問題發言o美國 



代表無權叫我發嘗。他不是主席。等他作主席時方 

由他叫我發首0我現在要求主席許我發首。 

Mr AUSTIN (美利堅合衆圃）我是巳經取得 

發言權的。主席問我能否讓別人就程序問題發言。我 

正預備表示同意,却又被蘇聯代表阻擾。如果他能 

鉤讓理事會有喘&之機，依照正常程序進行工作,他 

就可》有機會發言。現在他却似乎有些困锥。我讓 

蘇聯代表就程序問題發首。我不能讓他計 l r問題的 

實體。 

Mr MALIK (蘇維埃瓧會主義共《1國聯盟）美 

圃代表讓我有發言的機會，足見厚情,但是我想主 

席也同意我可以就繮個問題發表會見o 

我不預備提到問題的實體，美國代表可《不必 

怕我提到問題的實體o我只要就程序問題發言。現 

在的情况如何呢？ 

在 十 一 月 二 十 四 日 â 期 五 第 一 委 R 會 會 議 之 

後 ,我知道賅委員會旮萑期六不舉行會議，所以就 

請安全理事會主席在â期六上午或萑期六午後三時 

召開理事會會饞，但如事實上小能"星期六召開會 

瞜,躭請在星期一午後三時開會。我提出此項耍求, 

係應中華人民共和國代表之請，因爲&我們會晤時, 

他耍求安全理事會應該立卽召開會議,不苒拖延,並 

且耍求在會,時，中華人民共和圃代表m應有機會 

就中華几民共和國政府所提出的問題,表示意見。 

安全理事會公認的憤例是《F任何國家提出項目 

列入理事會議程後,應由賅代表首先發認，說明立 

mo應眩先由控訴者,次由被控者,相糠發青。在 

本 案 中 , 控 訴 者 是 中 華 人 民 共 和 國 , 被 控 者 是 以 武 

裝力量侵人台灣的侵略者美利堅合衆圃。 

如此，爲什麼耍由美國代表首先發言呢？這有 

什麼理由？我們沒有這種先例,也个應有這種先例o 

主席說美國代表早躭報名要求發首。他的名字铯對 

不 會 列 在 中 華 人 民 共 和 圃 代 表 之 前 ， 因 爲 中 荦 人 

民共和國代表提出召開此次會議的請求時,他預備 

首先發首。 

事實如此。中華人民共和圃代表應該名列發首 

人名單之首，應賅由他發首。主席小能利用他的權 

力,讓美阈代表就這個瑚題首先發言o我們^須讓中 

華A民 共 和 國 代 表 有 首 先 發 言 的 機 會 , 聽 取 他 的 政 

府對這個問題的飽度,然後再進行辯输,再讓美國代 

表暢所欲首,發表他的陳述。讓美國代表首先發首是 

違 反 饑 事 規 朋 的 , 是 違 反 公 認 的 慣 例 的 , 是 非 法 的 0 

主 席 蘇 聯 代 表 對 本 席 又 加 攻 擊 ， 所 以 我 必 須 

對 他 所 提 出 的 問 題 , 略 作 數 雷 0 他 在 攻 擊 本 席 時 , ？ 

掉了議事規刖第=十七條的規定,卽"主席熥按照代 

表請求發言之先後次序,謂其發曽 "o這―條除此之 

外,並無其他規定 0 同樣地,其後Hr及報吿員及程序 

問題的各條除按叩代表講求發言的先後次序外,並 

未規定任何其他原Mo 

磲聯代表旣然提出這個問題，我就耍說明虽期 

ï以來的經過情兄。在星期五那一天，蘇聯代表a 

髦^？通知我說中華人民共和阈代表M希望安全理事 

會如果可能，應於崔期六午前或午後開會0蘇聯代 

表又說他也堅持應該舉行會議 0 除此之外，那次談 

話未及其他o 

因 此 , 中 華 人 民 共 和 國 代 表 圃 並 未 â 接 對 我 提 

出舉行會議的耍求。我以爲該代表團對於紐約的拔 

術設備刁太熟悉,所以就親自命令我的铋書打電話 

給 該 代 表 圑 0 我 首 先 耍 P f 它 證 實 它 耍 求 理 事 會 在 第 

二天舉行會^,其次33問它對^所探程序的會見,換 

言 之 , 我 耍 直 接 詢 問 該 代 表 圃 是 否 耍 首 先 發 言 0 但 

是我們 f râ期五晚間未能與中華人民共和圃代表通 

話，我的铋書最後到屋1«六午前十一時纔與該代表 

M取得聯絡,吿訴它其他代表圑已經報名要求發青, 

並且直接問它屉否準備在第一次會議中發言 0 關於 

此 事 , 我 耍 着 重 指 出 一 點 , 卽 該 代 表 團 並 未 找 我 們 , 

而是我們找它的。 

同時,我當然耍問其他代表能否在星期六出席 

理事會會議。我:fc其有如此作的必耍，因爲蘇聯代 

表 說 過 他 堅 持 應 於 六 召 開 會 譏 , 雖 然 他 並 沒 有 

依撺議事規朋第二條TE式提出該項耍求o我茌電話 

中問他是否依據第二條耍求在虽期六開會,也答稱 

"不,我並小依據議事規朋第二條要求開會，如果辦 

不 到 ， 我 也 可 以 同 , 等 到 — 再 舉 行 理 事 會 會 
雜" mo 

® 此 , 一 切 均 須 依 e g 其 他 代 表 圃 的 f 見 而 定 , 

我必須詢間它們是否耍在虽!«六開會o在我與美圃 

代表圑M員分電話中談話呤,他耍求將美圃代表的 

名字列入發言人名單。 

我們必須在中華人民共和國代表a邁於屋期六 

方提出首先發曾的要求,與第二十七條所規定代表 

發 言 應 依 其 報 名 的 先 後 次 序 之 有 所 選 揮 o 我 請 

理事會决定o我小作裁定，因爲雙方顯然都有理由o 

我深信理事會可以有辦法作公平决定o 

我 憨 爲 現 在 時 閱 a 晚 , 珅 事 會 各 位 理 事 都 知 道 

我們今晚七時必項到曼赫 1 參加大會主席的宴會o 

因 此 我 建 饞 現 ^ 散 會 ， 明 日 卽 十 — 月 = 十 八 日 

屋期二午前十時四十五分再行開會o 

旣 然 沒 有 異 讒 , 現 4 散 會 o 

午後六時十‧£分歆會o 
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